
 

   



2  

Roselyne PHLIPART 
Maire de Vendrennes 
www.vendrennes.com 

Le mot de Madame le Maire 

Vie de la 
Commune 

 

Entreprises et  
 Vie associative 

 

CCPH 
 

Conseils  
municipaux  

SOMMAIRE 

4 
 

8 
 

14 
 

17 

 

 

 

 

 

Le printemps c’est le temps des budgets pour nos collectivités : 

- Approbation du compte administratif 2022 

- Vote du budget prévisionnel 2023 

Notre résultat 2022 consolide une bonne santé financière avec 
une capacité d’auto financement nette de 292 000 €, sans 
compter les budgets annexes. 

La rénovation de nos salles continue malgré les aléas et imprévus,  

leur mise à disposition est toujours prévue pour la fin de l’année.  

Nous sommes tous impatients de pouvoir profiter de ce complexe ! 

 

Malgré un prévisionnel en investissement très important pour la rénovation de nos salles, 
le conseil municipal a décidé d’acquérir le bâtiment attenant à notre centre technique à la 
Motte.  

Celui-ci est mis en vente par l’entreprise de peinture Bétard pour la somme de 116 000 €. 
Le centre technique actuel est trop petit pour stocker le matériel de la commune. 

Ce qui nous permet de ne pas augmenter le taux d’imposition communal 

Nous devons cependant rester vigilants car nous dépendons de plus en plus 
de l’Etat et de ses reversements qui compensent la taxe d’habitation. 
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BUDGET 2023 

Section de fonctionnement 

 

Section d’investissement 
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Lila-Souad MAHAMAT HASSAN, le 29 Mars 2023 

 

INFORMATIONS MAIRIE 
ÉTAT CIVIL 

Nous diffusons seulement les évènements pour 
lesquels nous avons une autorisation écrite 

Décès 

 

Si vous ne désirez pas que le décès d’un proche 
paraisse dans le bulletin communal, veuillez en 
informer la mairie au moment de l’évènement 

Jeanne FONTENEAU, le 1er Janvier à 83 ans   Odile SEILLER , le 10 Janvier à 97 ans          

Raymond DOUAUD, le 1er Janvier à 71 ans       Madeleine THOMAS, le 25 Mars à 93 ans 

Marcel CHAUVET , le 2 Janvier à 94 ans     

 

 

  
LUNDI au 

VENDREDI 
SAMEDI 

DIMANCHE 

et JOURS FÉRIÉS 

Activités professionnelles 

sur la voie publique ou 

dans les propriétés privées 

  7h00 – 20h00   8h00 – 19h00 

Interdiction 

(sauf urgence ou dérogation  

du maire) 

Appareils sonores de pro-

tection des cultures 

(sans excéder une période 

de 3 semaines) 

7h00 – 21h00   8h00 – 21h00 
  8h00 – 10h00 

18h00 – 20h00 

Appareils de bricolage, de 

jardinage… 

  8h30 – 12h00 

14h00 – 19h30 

  9h00 – 12h00 

15h00 – 19h00 
10h00 – 12h00 

HORAIRES À RESPECTER POUR LES TRAVAUX EXTÉRIEURS 

RESPECTONS AUSSI L’ENVIRONNEMENT : 
Toujours trop de déchets sauvages  dans tout Vendrennes : abords des moloks, fossés, bords de  routes 
et de champs, sous-bois, etc… Les agents en ramassent tous les jours. 

MERCI AUX BÉNÉVOLES 

Ils sont plus d’une douzaine chaque mois à 
entretenir efficacement les cimetières. Les 
allées et bordures sont impeccables.  

Leur investissement est précieux, les 
agents n’y arriveraient pas seuls. 
Rappelons que tout est fait manuellement 
puisque les produits phytosanitaires  
 sont interdits.  

 

   Naissance    
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PERSONNEL COMMUNAL, DES CHANGEMENTS  

Laetitia PERRIN , secrétaire en communication et agent au restaurant scolaire depuis 2020, nous a 
quittés pour une région plus ensoleillée où son mari est muté. 

Olivia GROLEAU qui assure l’accueil à l’agence postale et le 
service au restaurant scolaire, a repris en plus le poste de 
secrétaire en communication. Elle remplacera Frédérique à 
l’accueil lors de ses congés. 

Sandrine YOU (agent sur la cour pendant le temps de la 
cantine) remplacera Olivia à l’Agence Postale lors de ses 
congés et 1 samedi sur 2. 

 

 

 

 

Gaétan CHOTARD a 
rejoint  David et 
Florent en 
remplacement de 
Jean-Paul aux 
services techniques 

Christine GABORIT 
remplace Laetitia  au 
restaurant scolaire. 

NOUVEAUX ÉQUIPEMENTS AU BENET 
Vous aurez certainement remarqué une drôle de structure faite de 
bâtons entrecroisés, il s’agit d’une cabane en osiers vivaces plantés par 
les enfants du CME; elle devra verdir de ses feuilles prochainement et 
faire un abri ludique.  

Merci aux enfants et à leurs accompagnateurs qui ont passé des heures 
à la construire, lors d’un après-midi glacial  de Février! 

 

 

 

 

 

 

 

Le CME a également choisi de nouveaux jeux, un portique avec 2 balançoires  
va être prochainement installé.  
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L’ensemble s’appelle le COMPLEXE VENDRINA, si vous avez des idées de noms pour les 2 salles, dites-
les nous par mail sur communication@vendrennes.fr ou par messenger; nous organiserons un vote . 

Les travaux avancent bien et on peut espérer 
une ouverture en Novembre 2023. 

la toiture est refaite; les aménagements 
intérieurs commencent 

 

Grande salle 

Sanitaires 

Office 
Petite salle 

Bar  
Sports 

Hall  
 

entrée 
salle des 

sports 

Extension 
Grande salle 

Local rangement pour  
les associations 

Rangement 
Local  
technique 

Salle des 
sports 

Entrée 
grande salle 
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Deux possibilités  : 

 Je vais  sur le site MAJDC.FR , 
je me connecte ou je crée un compte si je n’en ai pas et me laisse 
guider. 
 Je vais à la mairie avec une pièce d’identité et le livret de 

famille de mes parents. 

Cette démarche est obligatoire pour être convoqué à la Journée 
Défense  et Citoyenneté à l’issue de laquelle tu recevras un 
certificat de participation indispensable  pour toute inscription à un 
examen (CAP, bac, permis de conduire…) 

LE RECENSEMENT CITOYEN :  
une obligation à partir de 16 ans 

ESPACE FRANCE SERVICES  
À SAINT FULGENT  
2 RUE JULES VERNE  - Tél. 02 51 43 81 61 
vous accueille et vous accompagne pour toutes 
vos démarches administratives du quotidien 
(santé, famille, retraite, droit, logement, impôt, 
recherche d’emploi, accompagnement au 
numérique).  

En fonction des besoins de chacun, l’accueil 
peut se faire sur plusieurs niveaux, de la mise à 
disposition d’un ordinateur à 
l’accompagnement personnalisé pour effectuer 
une démarche en ligne. 

Vous pouvez prendre un rendez-vous à cet 
espace France Services au 02 51 43 81 61. 

 Accueil physique et téléphonique :  
Lundi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h30  
Du mardi au vendredi de 8h30 à 12h30  

LES PERMANENCES DU CONSEILLER 
NUMÉRIQUE DU PAYS DES HERBIERS, MOBILE 
SUR L’ENSEMBLE DES 8 COMMUNES. 
Le conseiller numérique peut vous aider  à :  

• Échanger avec vos proches  

• Utiliser les plateformes numériques pour 

apprendre les « bons usages » quel que soit 

l’équipement numérique 

Service gratuit accessible aux personnes 

majeures habitant l’une des 8 communes du 

Pays des Herbiers.  
Sylvain Rineau, conseiller numérique tient des 

permanences dans chacune des communes du 

Pays des Herbiers, à Vendrennes 2 vendredis par 

mois, salle Multi Fonctions. 

Prendre RV au 02.51.91.29.78 

https://www.paysdesherbiers.fr/conseiller-

numerique/   

BESOIN D’AIDE POUR VOS DÉMARCHES ADMINISTRATIVES ?  
VOUS RENCONTREZ DES DIFFICULTÉS AVEC INTERNET? 
DES AIDES DE PROXIMITÉ : 

Chacun sait que les difficultés de logement sont importantes dans le Bocage.  

Beaucoup de personnes se présentent à l’accueil de la  mairie de Vendrennnes, demandant si nous 
avons une liste de logements.  

 Les entreprises de Vendrennes nous sollicitent aussi. Elles ont de la peine à recruter des salariés qui 
cherchent à se loger dans un rayon de 5 à 10 km. 

Nous n’avons pas de liste, nous donnons les coordonnées des bailleurs sociaux. 

Propriétaires, si vous avez des logements vacants, n’hésitez pas à nous le signaler 

https://www.paysdesherbiers.fr/conseiller-numerique/
https://www.paysdesherbiers.fr/conseiller-numerique/


8  

Flavien Seiller, 38 ans, originaire de Vendrennes : 
« DPO85 a vu le jour en janvier 2023 !!! 
DPO85 c’est quoi ? 
DPO85 est une entreprise proposant 
différentes prestations de fournitures, poses 
et dépannages de menuiseries aux 
particuliers en neuf ou rénovation. 

 

Menuiserie ALU ou PVC, Volet roulant, Store banne, Portail de 
garage, Moustiquaire, Store intérieur… mais aussi les 
dépannages et remplacement de vitrage, moteur de volet 
roulant, crémone et tout type de pièce de remplacement.   
 

N’hésitez pas à me contacter si vous avez un projet 
Menuiserie ou un dépannage à prévoir. 
Vous pouvez faire une demande sur mon site internet www.dpo85.fr au 06 70 85 67 79 ou via ma page 
Facebook pour suivre l’actualité ». 

NOUVELLE ENTREPRISE A VENDRENNES 

ARTISANS ET COMMERCANTS 
VENDRENNAIS 
Suite à une réunion fin septembre 2022, nous avons décidé de relancer l’association des artisans 
commerçants Vendrennais  

Nous avons organisé l’assemblée générale en 
début d’année et ainsi élu 
un nouveau bureau : 
Président : Loizeau Pascal 
Vice-Président : Moreau Nicole 
Trésorière : Ripoche Séverine 
Vice-Trésorier : Ouvrard Franckie 
Secrétaire : Coutant Gaël 
Vice-secrétaire : Lesueur Clara 
Membres : Nicolas Sonia, Piveteau Kathleen 
Plusieurs propositions d’animations ont été proposées et en point d’orgue la foire commerciale fera son 
retour en 2024. 

Le bureau de l’ACV 

http://www.dpo85.fr
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Cette année, la fête de l’agriculture 

départementale se déroule à Mouchamps.  

Il y a 20 ans, les ainés avaient organisés cette 

même manifestation sur le Pays des Herbiers.  

Les Jeunes Agriculteurs des Herbiers vont 

mettre un point d’honneur à faire de cet 

évènement, une grande fête. 

Les JA forment une belle équipe dynamique et 

motivée. Le comité d’organisation est composé 

d’un peu plus d’une quarantaine de jeunes. 

Pour cette édition 2023, un super slogan 
représentant la diversité de notre territoire 

agricole a été trouvé :  

 « Le bocage et l’élevage  

     dessinent notre paysage ».  

 

Le week-end de la fête sera rythmé par de 

nombreuses animations : les traditionnelles 

courses de Moiss Batt Cross, le concours de 

labour départemental et régional, les concours 

d’animaux, un feu d’artifice, des concerts… 

La kermesse arrive à grands pas....  

Elle aura lieu le 25 juin sur le 
thème des jeux. La première 
réunion de préparation a eu lieu 
ce 6 Avril pour vous préparer 
plein de belles choses.... 

Nous comptons sur tout le 
monde pour faire de cette 
kermesse une très belle journée 
pour les enfants! 

KERMESSE DE L’ÉCOLE MARIE GODET 
 

Dimanche 25 Juin 2023 

LA RUBRIQUE DES AGRICULTEURS 

L’ensemble des organisateurs sera heureux de vous accueillir  

au lieu-dit « Le Châtelier » à Mouchamps 

les 26 et 27 août prochains. 

Venez nombreux ! 
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 L’ES STE FLO/VENDRENNES a réussi à augmenter ses effectifs cette année pour 
atteindre 80 licenciés : 43 jeunes et 37 adultes. 
 L’effectif étant assez jeune, cela demande une grosse implication de nos entraîneurs 
Willy et Fabrice et des joueurs séniors pour les compétitions. 

Nous avons engagé cette année 6 équipes séniors : une Régionale 3, une Pré région, une D1 et une D2 
qui sont montés en première phase et deux D4.  
Nous avons aussi 6 équipes jeunes. 
 

Sponsors :  
Grâce à eux, nous avons fait de nouveaux maillots cette année en 
revenant à notre couleur historique : le vert. 
 

« Les Ailes de Gaëlle » 
Lors du tournoi gentleman du 17 Décembre 2022, le club s’est associé à l’association Les Ailes de Gaëlle. 

L’association a présenté ces actions et principalement le parcours à vélo 
qui va traverser des villes de Tremblay. 
Suite au tournoi, le club a donné un chèque de 200 € à l’association. 
 
 
 Remise des anciens maillots 
 Grâce à l’association Ping 
 sans frontières nos anciens  

     maillots et shorts sont arrivés à Kigali, 
         capitale du Rwanda, au Spero Table Academy. 
Un peu de l’ES Ste Flo/Vendrennes tennis de table en Afrique... 
 

Composition bureau 
Président : CHAUVET Geoffroy 06 02 26 13 99 Secrétaire : CHAUVET Alban     06 64 46 45 83 
Trésorière : AVRIT Christelle 

Membres élus : CONNIL Fabrice, COUGNON Willy, JOBARD Dominique, BRIEAU Tanguy, SOULARD 
Didier, VENISSE Jordan, JOBARD Hervé, CONNIL Davy, BOUDAUD Thierry, VRIGNAUD Célestin 

ES STE FLO/VENDRENNES 

CLUB DES AINÉS 
Notre Assemblée Générale s’est  déroulée  

le 22 Février : 
 

Après l’accueil du Président et l’instant de 
recueillement à la mémoire des défunts,  le Secrétaire 
a présenté le rapport d’activités suivi du rapport 
financier par le Trésorier, puis vint l’élection du tiers 
sortant : 1 
 départ celui de Monique CHAUVET qui a œuvré 7 ans 
au sein du Conseil. Merci à Monique.  
Elle est remplacée par Claudine BROCHARD que 
nous remercions. 
Activités ponctuelles : 

 Rassemblement tous les mardis pour  
 LA MARCHE et LES JEUX 
 DICTEE tous les 1er Jeudis du mois 
 SCRABBLE EN DUPLICATE  1 mardi par mois 

Date à retenir : 20 Avril : GOÛTER  

Le Conseil s’est réuni pour l’élection du 
Bureau le 28 Février : 

Président :   Yannick DRONNEAU 
Vice-Président :  Rémy DURANDET  
    et Françoise TURCOT 
Secrétaire :   André OUVRARD 
Secrétaire Adjoint : Jean-Louis TRICOIRE 
Trésorier :   Rémy SOULARD 
Trésorier Adjoint  : Mariette ROUSSEAU 
Membres :    Nicole BARBARIT,  
    Bibiane BROSSET,  
    Claudine BROCHARD,  
    Edith CHAUVET,  
    Bernard PIVETEAU,  
    Madeleine TURCOT 

A tous les retraités Vendrennais, il est toujours possible de nous rejoindre,  vous serez les bienvenus. 
Contact :  Yannick DRONNEAU  Tél. 06 11 47 17 25 
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VENDRENNES VOLLEY BALL  

Pour suivre toute l’actualité du club : Facebook et Instagram :  Vvb Vendrennes Volley Ball 
vendrennesvb@live.fr 

La vente des calendriers 2023, avec les photos des enfants, a eu lieu en décembre ainsi que la 
vente de gâteaux Bijou, début mars. 
Pour ces deux opérations, les familles ont répondu présentes. Merci à tous ! 
 

Pour rappel, la distribution des plants de légumes et fleurs commandés, aura lieu 
le samedi matin 29 avril, dans la cour de l’école. 
 

Enfin, attendue chaque année, la soirée du Marché de Printemps, se déroulera le vendredi 12 mai, 
à l’école. 
Les familles pourront y acheter les bricolages, réalisés par les élèves par classes et y récupérer 
les projets communs commandés, avec les dessins des enfants. Des animations et un bar 
seront également prévus lors de cette soirée. 
Nous vous y attendons nombreux ! 

L’Equipe du Marché de Printemps 

L’ÉQUIPE DU MARCHÉ DE PRINTEMPS  
plus que jamais motivée, poursuit ses projets annuels. 

  Dates à retenir : 

- Vendredi 12 mai : retrait des commandes de bières & saucissons  

 (de 18h à 19h30, stade de foot) 

- Samedi 10 juin : Tournoi de volley sur gazon (stade de foot) 

- Jeudi 29 juin : Assemblée Générale du club (19h30) 

- Dimanche 03 septembre : vide grenier du club (prairie du Benet) 

A l’heure où nous écrivons cet article la saison n’est pas terminée, 
mais elle touche à sa fin pour plusieurs équipes, le bilan provisoire : 

> M13F : 5ème sur 5 équipes  > M13M : 12ème sur 12 équipes 

Année de transition pour les M11, surclassés en championnat M13 face à des adversaires plus âgés. 

> M15F : 7ème sur 8, c’est aussi une année de transition pour nos M15, avec une équipe très motivée avec 
la découverte du jeu à 6. 

> M18F : 1ère du championnat sur 10 équipes, très beau parcours pour les filles même si le niveau des 
adversaires est parfois trop faible. Elles ont également atteint le 3ème tour de Coupe de France, une 
première pour le club ! 

> RM : 5ème sur 8 équipes, une meilleure 2ème partie de saison, après un démarrage difficile. 

> Loisirs : 6ème sur 7, les loisirs ne sont qu’à mi-parcours du championnat, il est encore temps de 
remonter dans le classement pour assurer le maintient. 

Après deux années de Covid et une canicule en 2022, le tournoi de triplette fait son grand retour le 
samedi 10 juin ! Le VVB est plus que jamais motivé pour vous retrouver sur les terrains ! 

mailto:vendrennesvb@live.fr
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LE  COMITÉ DES FÊTES   
va réaliser cette année encore,   

la Fête de la Musique. 
Pour sa 3ème édition, qui aura lieu  

le 16 Juin, dans la prairie du Benêt  

Elle réunira des groupes de musiques de différents styles, originaires du coin :  

Mounak, The Hôpes et Zagapente. 

 Dès 20h00, nous vous attendons donc nombreux et nombreuses,  

pour venir célébrer cet événement !  
L'affiche avec la programmation vous sera bientôt dévoilée !  

Et si c'est une aussi belle réussite cette année, ce sera grâce à vous ! 
 

Nous vous donnons aussi rendez-vous le 09 Septembre pour la Fête Inter-quartiers :  

Commencez à vous entraîner et à préparer les équipes ! 

USMV FOOT BALL  
Depuis le début de cette année, nos équipes poursuivent leurs avancées en 
championnat et en coupe. 
 

 L’équipe Réserve, elle sort du Challenge de Vendée des Réserves contre Bellevigny 
(2-1) en 8ème de Finale. Encore bravo a elle pour ce joli parcours ! 

 L’équipe Féminine est dans sa deuxième phase de poule. Avec leurs combativités et leurs esprits 
d’équipe, elles arrivent à accrocher quelques équipes et le championnat n’est pas encore terminé. 
Bravo les filles ! Le travail fini toujours par payer ! 

 
 

 

En ce qui concerne le bilan sportif en 
championnat : 
L’équipe Sénior A est 5ème de D3 (sur 12),  
L’équipe Sénior B est 2ème de D4 (sur 11) 
Et sur leur 2ème phase : 
L’équipe Féminine Sénior est 7ème de 
D2F (sur 8),  
L’équipe U18A est 3ème en Elite (sur 10) 
L’équipe U18B est 5ème de D3 (sur 5),  
L’équipe U15A est 8ème de D1 (sur 10), 
L’équipe U15B est 6ème de D3 (sur 6) 
L’équipe U13A est 4ème de D2 (sur 8), 
L’équipe U13B est 4ème de D3 (sur 3) 
 

Agenda :  
Samedi 3 juin 2023 – Tournoi de sixte au 
stade de Mesnard 
 

Jeudi 15 juin 2023 – Assemblée Générale 
à Mesnard 

Notre soirée de la St Patrick s’est déroulée le samedi 18 mars 
à la salle de sport de Mesnard.  
Cette première a été un succès avec presque 300 convives, 
nous voulons remercier le public venu nombreux partager 
ce bon moment passé ensemble qui nous manquait tant.  
 

Vu la réussite de cette soirée l’USMV a déjà programmé la 
deuxième édition de la St Patrick, elle aura lieu le Samedi 16 
mars 2024 à la salle de sport de Vendrennes.  
 

Le club a également organisé une sortie à la Beaujoire le 
Dimanche 12 mars pour voir le match du FC Nantes contre 
l’OGC Nice. Cet évènement a rassemblé pas loin de 200 
personnes (licenciés du club, parents et supporters) qui ont 
pu voir du but car la rencontre c’est terminé par un score de 
parité 2-2. Un grand Merci à David Brémand, Seb Palierme 
et Tanguy Péquin qui tout organisé. 
Un stage foot a eu lieu du 13 au 15 /02. Ce stage était 
destiné aux catégories U10-U11/U12-U13. Pas loin de 60 
enfants y ont participé. Lors de celui-ci plusieurs 
thématiques y ont été traitées : séance de jeu et ludique, 
arbitrage. Le stage s’est terminé par une sortie LazerGame 
et Bowling à FunBowling aux Herbiers. Merci aux 
éducateurs. 

Nous voulons vous rappeler que notre club ne serait pas ce qu’il est aujourd’hui sans le soutien de 
nos sponsors, les efforts de nos bénévoles (traceurs, serveurs, arbitres), la disponibilité des 
municipalités, l’implication des joueurs et bien sûr les encouragements des supporters. Merci à 
vous. 

Sportivement, l’USMV   

Un prochain stage aura lieu du 17 au 19/04 et du 24 au 29/04 
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VENDÉE SÉCURITÉ COURSE 

L'Assemblée Générale de Vendée Sécurité Course s'est déroulée le vendredi 27 janvier 2023.        Nous 
avons délocalisé cette AG en raison de la réfection de la salle VENDRINA. 
 
Titre : Vendée Sécurité Course : Record de présence battu pour ses 15 ans d'existence. 

Vendredi 27 janvier 2023  

VENDEE SECURITE COURSE a tenu son Assemblée Générale annuelle au sein du comité départemental 
de cyclisme de la Vendée en présence de nombreux adhérents (54 présents et représentés soit 91 %).  

Ils ont été accueillis par le Président du Comité de Cyclisme de Vendée, Michel Albert.  

Cette importante participation témoigne du vif intérêt des membres pour la vie de l'association.   
Cette assemblée a été l'occasion pour le Président, Bruno 
LE LANN, de faire un bilan positif de l'année 2022 et 
présenter un calendrier 2023 déjà bien chargé ainsi que 
les nouveaux adhérents à l'association. 
Puis à eu lieu le renouvellement du conseil 
d'administration avec l'arrivée  de deux nouveaux 
membres, Éric Guilbaud et Jean Albert Martin. 
Le Conseil d'Administration s'est ensuite réuni et a une 
nouvelle fois renouvelé sa confiance au Président sortant.  

Ce sont déjà pas loin de 52 jours de courses cyclistes qui 
attendent les motards de VENDEE SECURITE COURSE pour l'année 2023. Les premiers tours de roues ont 
déjà commencé avec  le circuit des plages vendéennes qui s'est déroulé du 11 au 19 février 2023 et ils  se 
termineront comme à l'accoutumé avec le Chrono des Nations le 15 octobre. 

Pour plus de renseignements visiter le site de l'association : www.vendee-securite-course.fr 

LE VENDEE RAID 2023 S’ARRÊTERA À VENDRENNES  
LE DIMANCHE 2 JUILLET 
Le Vendée Raid est une manche du championnat de France de Raid. Organisé par le Raid Aventure Pays 
de Vie (Poiré sur Vie), le Vendée Raid est une course d’orientation par équipe de 24h qui allie course à 
pied, VTT, run and bike et canoé avec 450 balises à trouver sur une distance de 240 kms pour les plus 
performants. 

Pour la 6e édition, le Vendée Raid prendra le départ le samedi 1er juillet au Puy du Fou et se terminera 
également dans le parc des Épesses. Le parcours est tenu secret mais les participants passeront 
notamment aux Herbiers, dans la forêt de Grasla, à Moulin Papon, à la Roche Sur Yon et à Vendrennes ! 

Vendrennes sera une ville étape puisque les raideurs auront 20 minutes d’arrêt obligatoire dans le parc 
du Benet le dimanche 2 juillet au petit matin. Trois Vendrennais et membres du Raid Aventure Pays de 
Vie sont à l’initiative de cette étape qui se voudra sportive et festive : Jérémy David, Nicolas Sachot et 
Guillaume Gouas. https://www.vendeeraid.com/  

http://www.vendee-securite-course.fr
https://www.vendeeraid.com/
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COMMUNAUTÉ DE COMMUNES DU PAYS DES HERBIERS 

  

PASSEZ A L’ÉLECTRIQUE AVEC L’AIDE  
DE LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES 

Depuis 2019, le Pays des Herbiers subventionne l’acquisition de vélos à 

assistance électrique pour les habitants de son territoire. En 3 ans, ce sont 

plus de 700 habitants qui ont bénéficié d’une aide pour l’achat de leur VAE. 

L’objectif de démocratisation de la pratique cyclable en permettant aux 

habitants de s’équiper d’un VAE est donc atteint ! 

Cependant, pour permettre aux publics qui en ont le plus besoin de réaliser 

l’acte d’achat de leur premier VAE, la Communauté de communes a souhaité 

poursuivre ce dispositif en le faisant évoluer. 

Désormais, pour être éligible à cette aide vous devez : 

Justifier d’un revenu fiscal de référence égal ou inférieur à 13 489 € par part et par an, 

Avoir acheté votre vélo entre le 1er janvier 2022 et le 31 décembre 2022, 

Solliciter le « bonus écologique » pour l’achat du même vélo, en déposant un dossier auprès de 

l’Etat sur le portail gouv.fr.  

L’aide ne peut excéder 20% du prix d’achat du VAE dans la limite de : 

200 € pour un VAE classique ou pour la pose d’un kit de conversion pour vélo, 

300 € pour un VAE spécial (voir le règlement). 

Avant tout achat, il est primordial de déterminer vos besoins en fonction de l’usage que vous 

souhaitez avoir de votre VAE et de tester différents vélos. L’avis d’un professionnel du cycle est 

conseillé.  

Tous les règlements à télécharger sur le site du Pays des Herbiers : https://www.paysdesherbiers.fr/

laide-a-lachat-operation-tous-en-selle/  

Proposé par le Centre Intercommunal d’Action Sociale (CIAS), le Point d’appui 
seniors fête son premier anniversaire. Ce « guichet unique », situé à l’Hôtel des 
communes, permet aux personnes de 60 ans et plus d’obtenir un premier 
niveau d’information sur des questions relatives à la vie quotidienne.  

Quelles informations ? 
Les questions concernant la vie quotidienne : services de soutien à domicile, prestations sociales, 
établissements d’hébergement, aides à l’aménagement de l’habitat, solutions de répit pour les aidants, 
mesures de protection juridique, actions de prévention sport-santé, loisirs, transports… Le travailleur 
social du Point d’appui seniors les oriente vers le bon interlocuteur (associations, entreprises, 
collectivités…).  
Ainsi, depuis mars 2022, le Centre Intercommunal d’Action Sociale (CIAS) propose ce nouveau service aux 
seniors du Pays des Herbiers dans le cadre de ses actions de prévention, en complément de l’action du 
Département de la Vendée.  

         Pour qui ? Les personnes de 60 ans et plus, habitant l’une des 8 communes du Pays des Herbiers. 

 Quand et où ? Sans rendez-vous, les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 9h à 12h.  
          Hôtel des communes, 6 rue du Tourniquet, Les Herbiers. 

Point d’appui Seniors 

https://www.paysdesherbiers.fr/laide-a-lachat-operation-tous-en-selle/
https://www.paysdesherbiers.fr/laide-a-lachat-operation-tous-en-selle/
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AGENDA 
  

Ateliers smartphone et tablette | Seniors 
Deux cycles de 5 ateliers vous permettent de 
découvrir l’outil numérique, de savoir identifier 
et d’utiliser en autonomie l’interface et les 
différentes applications et fonctions de base de 
l’appareil. 

Les lundi 15/05, 22/05, 05/06, 12/06 et 19/06 
De 9h30 à 11h30 pour le 1er groupe et de 14h30 à 
16h30 pour le 2nd groupe Salle Ardelay, aux 
Herbiers  
Gratuit - Inscription obligatoire auprès du CIAS 
Pays des Herbiers : 02 51 91 29 78 
Possibilité de prêt de tablette 
 

Séance cinéma spéciale seniors 
Mardi 9 mai : Notre-Dame brûle  
Mardi 13 juin : Irréductible 

14h45 au cinéma le Grand Lux, Les Herbiers. 
Tarif préférentiel : 4€ 
Renseignement et achat des places au cinéma 
 

Être parent et rester amoureux :  
les clés du succès ! Pour adultes 
Conférence organisée dans le cadre du 
programme « Grandir en Famille » et animée 
par Cécile FOURNIER, conseillère conjugale et 
familiale à l’UDAF 85 
Mardi 9 mai à 20h30 Tour des Arts – Les 
Herbiers. Gratuit – Inscription conseillée sur  
www.paysdesherbiers.fr/grandir-en-famille-
programme-des-animations  
 

Pour petits et grands à Vendrennes  
Prairie du Benet le 10 aout à 21h :spectacle de 
clown intitulé "Tout doit disparaitre" .  
Organisé par l’Office du Tourisme - Gratuit  

Les Promeneurs du net 
 

 

Au Pays des Herbiers, des Promeneurs du net 
sont à votre écoute et à la disposition de vos 
adolescents. 

Leur mission est d’informer, d’accompagner, 
de conseiller et de prévenir  toutes les dérives 
liées à Internet et aux réseaux sociaux. C’est 
en 2018 que la CAF de la Vendée a déployé, 
sur le département, ce dispositif importé de 
Suède, avec le concours de la Maison des 
adolescents. 

Les Promeneurs du net sont des professionnels, animateurs ou éducateurs,  qui assurent une présence 
éducative sur le net, en ouvrant un espace de dialogue virtuel sur les réseaux sociaux. 

Les jeunes de 12 à 25 ans ou les parents peuvent devenir « amis » avec eux ou les solliciter pour une 
question, un conseil. 

En savoir plus et retrouver toutes les coordonnées, rendez-vous sur  
www.paysdesherbiers.fr/prevention-ados  

Vous êtes à la 
recherche d’un 
emploi ou d’un 
complément 
d’heures? 

Vous avez des besoins 
de personnel pour 
votre entreprise, votre 
association, votre 
domicile…? 

La tournée de l’emploi by NovaliSs revient près 
de chez vous pour la 2ème édition. 

Venez rencontrer et échanger avec les équipes 
de NovaliSs dans votre commune 

Programme et renseignements :02 51 67 05 56  
contact@novaliss.fr / www.novaliss.fr 

http://www.paysdesherbiers.fr/grandir-en-famille-programme-des-animations
http://www.paysdesherbiers.fr/grandir-en-famille-programme-des-animations
http://www.paysdesherbiers.fr/prevention-ados
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 LE NID DES AIDANTS 85 

On compte aujourd’hui plus de 11 millions d’aidants en France, mais qui sont-ils ?  

Une personne est dite « aidante » lorsqu’elle accompagne un proche en perte 
d’autonomie, pour une partie ou la totalité des actes de la vie quotidienne. Cette 
aide apportée demande beaucoup d’énergie et l’aidant peut être sujet à 
l’épuisement physique et psychologique.  

Le Nid des Aidants est un dispositif financé par l’Agence Régionale de Santé afin de 
vous renseigner, vous accompagner et vous soutenir. Première plateforme d’accompagnement et de 
répit en Vendée, le Nid des Aidants vous propose un accompagnement individualisé (écoute, soutien, 
soutien psychologique, informations) et également des ateliers collectifs (temps conviviaux, balades, 
ateliers gestion du stress, relaxation…).  

Vous vivez à domicile avec un proche atteint d’une maladie neuro-évolutive (Alzheimer, Parkinson, 
Sclérose en Plaques…) ou en perte d’autonomie ? L’équipe du Nid des Aidants peut vous accompagner. 
L’accès au dispositif est entièrement gratuit. Les rendez-vous peuvent se faire à domicile, ou dans les lieux 
de permanences.  

 « Le Nid des Aidants 85 », Secteur Nord-Est , 06.70.77.28.61, pfr.nordest@lna-sante.com 
www.leniddesaidants.fr  

L’UDAF DE VENDÉE  
 

Elle organise une table ronde autour des questions de tutelle et curatelle, le 
vendredi 16 juin de 14h à 16h à la maison des Familles de La Roche-sur-Yon. 
Un juge des tutelles, un responsable du service de la protection des majeurs et 
un philosophe seront présents lors de cet évènement ouvert à tous. 
 
Chaque famille peut un jour être confrontée à la vulnérabilité d’un proche. La 
perte d’autonomie, la dépendance, le handicap, les troubles psychiques, la 
maladie peuvent être à l’origine d’une mesure de protection juridique. 
En France, entre 800 000 et 1 million de personnes bénéficient d’une 
mesure de protection juridique. Ce chiffre, selon les estimations, doublera 
d’ici 2040. 
 

Pour répondre à cet enjeu de société, le Service d’Information et Soutien aux 
Tuteurs Familiaux de l’Udaf organise cette rencontre. Familles et 
professionnels (des secteurs de la santé, du médico-social, de la justice...) 
concernés par l’accompagnement de personnes vulnérables, sont invités à participer. 
 

Anne Bazier, juge des tutelles, Béatrice de Ponthon, responsable de service à l’Udaf de la Vendée et 
Aurélien Dutier, philosophe et chargé de missions à l’Espace de Réflexion Ethique des Pays de Loire 
répondront aux questions du public. Régis Bossard, présentateur de l’émission « Conseil de Famille » sur 
TV Vendée, animera cette table ronde.  
 

Exemples de thématiques :  
Ma mère souffre de la maladie d’Alzheimer, suis-je dans l’obligation légale de la protéger ?  
Mon fils vient d’avoir 18 ans et est en situation de handicap, la demande de tutelle est-elle la seule 
solution ?  
Mon frère s’alcoolise et a encore perdu son travail, est-ce que la curatelle peut lui imposer de se soigner ? 
Mon père refuse d’entrer en Ehpad malgré sa mise en danger à domicile, que faire ? 
 

Entrée libre / Sans inscription 
Contact : Service d’Information et Soutien aux Tuteurs Familiaux : 02 51 44 37 16 – istf@udaf85.fr  

mailto:istf@udaf85.fr


1 7  

 

 

à 

COMPTES-RENDUS DES CONSEILS MUNICIPAUX 

 
Membres présents : tous les membres en exercice 
Excusés : Clément RECROSIO qui a donné pouvoir à Mélanie PETITEAU Patrice ROUSSELOT, Sonia 
CHENOUARD, Séverine RIPOCHE 
 
Le procès-verbal de la séance du 8 décembre 2022 a été adopté à l'unanimité des membres présents 
 
Monsieur Gérard GALLARD a été nommé secrétaire de séance 
 
1 – Restaurant scolaire – Avenant au marché RESTORIA 
Compte-tenu de l’évolution constante des prix des denrées alimentaires, un avenant va être conclu avec 
RESTORIA, à compter du 1er janvier 2023, afin d’appliquer une révision trimestrielle des prix. 
Adopté à l’unanimité des membres présents moins 2 abstentions 
 
2 – Attribution des subventions – 1ère partie 
Les subventions suivantes ont été attribuées : 
Secours Catholique St Fulgent : 100 €, MFR St Florent des Bois : 50 €, IFACOM La Ferrière : 50 €, MFR St 
Gilles-Croix-de-Vie : 50 €, MFR Bournezeau : 50 €, IME Les Herbiers : 50 €, BTP CFA La Roche-sur-Yon : 400 
€,  MFR Mouilleron St Germain : 200 €, Chambre des Métiers : 50 € 
 
3 – Attribution d’une subvention à l’OGEC St Joseph – le Brandon 
2 enfants de la commune sont scolarisés en ULIS à l'école St Joseph le Brandon. La commune versera une 
participation identique à celle versée par enfant à l'école Marie Godet soit 570 €/enfant 
 
4 – Personnel communal – Modification 
A compter du 1er mars 2023, Olivia remplacera Laëtitia à la mairie suite à son départ. Son temps de travail 
va donc être porté à 24h15 hebdomadaire pour la partie administrative. Olivia sera remplacée par Sandrine 
à l’agence postale 1 samedi sur 2 ainsi que pendant ses congés. 
 
5 – Paiement de facture en investissement avant le vote du budget 
Le budget n'étant pas encore voté, le conseil municipal a autorisé le paiement en investissement des 
factures suivantes : 
Achat de parts auprès de COWATT pour un montant de 1 000 € 
 
QUESTIONS DIVERSES 
Eglise 
Suite à une réunion de travail avec la CCPH, il a été décidé de choisir un programmiste en architecture 
dont la mission sera d’évaluer la faisabilité du projet de rénovation de l’église selon les coûts, les 
contraintes… 
Un bureau de contrôle interviendra prochainement afin de vérifier l’état actuel de la structure 

S é a n c e  d u  2 6  J a n v i e r  2 0 2 3  
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Le compte administratif 2022 présenté par Mme le 
Maire est accepté à l'unanimité des membres 
présents et représentés par un vote à bulletins 
secrets (15 votants – 15 OUI) 

Le compte administratif 2022 présenté par Mme le 
Maire est accepté à l'unanimité des membres 
présents et représentés par un vote à bulletins 
secrets (15 votants – 15 OUI) 

Le compte administratif 2022 présenté par Mme le Maire est accepté à l'unanimité des membres pré-
sents et représentés par un vote à bulletins secrets (15 votants – 15 OUI) 

 Lotissement des Musiciens 1     Lotissement des Musiciens 2 

S é a n c e  d u  1 6  M a r s  2 0 2 3  

Membres présents : tous les membres en exercice 
Excusés : Florence de CHABOT TRAMECOURT qui a donné pouvoir à Marie-Jeanne GODET, Pascal 
LALLEMAND qui a donné pouvoir à Thierry PINEAU, Sonia CHENOUARD qui a donné pouvoir à Valérie 
CHENU, Sandra GODET, Patrice ROUSSELOT, Séverine RIPOCHE 
Le procès-verbal de la séance du 26 janvier 2023 a été adopté à l'unanimité des membres présents 
Monsieur Clément RECROSIO a été nommé secrétaire de séance. 
 
1 – Vote du Compte administratif 2022 
        Commune 

  Réalisé Restes à réaliser 

  Dépenses Recettes Dépenses Recettes 

Section de fonctionnement 971 210.74 1 419 139.69     

Résultat fonctionnement   447 928.95     

Section d'investissement 840 475.40 1 017 669.64 1 529 092.00 1 514 000.00 

Résultat d'investissement  167 194.24 55 092.00   

  Réalisé 
  Dépenses Recettes 

Section de fonctionnement 39 578.13 56 659.08 
Résultat de fonctionnement  17 080.95 
Section d'investissement 0.00 0.00 
Résultat d'investissement     

  Réalisé 
  Dépenses Recettes 

Section de fonctionnement 129 760.87 0.55 
Résultat de fonctionnement 129 760.32  
Section d'investissement 0.00 0.00 
Résultat d'investissement    

2 - Approbation du compte de gestion 2022 
Le compte de gestion réalisé par le Trésor Public (équivalent du compte administratif réalisé par le Maire) 
est adopté à l'unanimité des membres présents et représentés par un vote à mains levées  
 

3 – Affectation des résultats 
Les résultats de fonctionnement constatés au compte administratif doivent faire l'objet d'une affectation 
au budget de l'année N+1. Les affectations suivantes ont donc été décidées à l'unanimité des membres 
présents et représentés par un vote à mains levées  
Commune : 655 825.96 € affectés en totalité en recettes d'investissement au c/1068  
 

4 – Subventions aux associations locales 
Depuis plusieurs années, il a été décidé d'attribuer une subvention aux associations locales qui encadrent 
des jeunes de moins de 18 ans. La somme de 10 €/jeune de moins de 18 ans a été reconduite. 
Compte-tenu du nombre de jeunes concernés dans chaque association, les subventions suivantes ont été 
accordées : Club de Volley : 330 € - Club des jeunes : 220 € - USMV Football : 660 € - Tennis de table : 170 € 

5 – Eclairage passage piétons rue du Vieux Château – Convention SyDEV 
Afin de sécuriser le passage piétons rue du Vieux Château au niveau de la place Jean Durand, le point lu-
mineux existant va être remplacé par un éclairage LED. La participation communale s’élève à 1 376 € 
 

6 – Jeux dans le Benet 
Une balançoire avec 2 sièges et 1 nid d’oiseau va être installée à proximité des jeux enfants déjà existants. 
Le coût de la balançoire + sol de protection s’élève à 5 800 € HT 
 

7 – Paiement de factures en investissement avant le vote du budget 
Le budget n'étant pas encore voté, le conseil municipal a autorisé le paiement en investissement des fac-
tures suivantes : 

Remplacement poteau incendie à la Coussaie pour un montant de 2 200 € 
Extincteurs dans les véhicules techniques pour un montant de 229.56 € 

       Eclairage abribus place Jean Yole pour un montant de 991 €  
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S é a n c e  d u  4  A v r i l  2 0 2 3  

Membres présents : tous les membres en exercice 
Excusés : Yvon BOUDEAU qui a donné pouvoir à Rémi SEILLER, Mélanie PETITEAU qui a donné pouvoir à 
Clément RECROSIO, Patrice ROUSSELOT, Séverine RIPOCHE, Delphine MERLET et Mélanie LOIZEAU 
Le procès-verbal de la séance du 16 mars 2023 a été adopté à l'unanimité des membres présents 
Madame Sandra GODET a été nommée secrétaire de séance. 
 

1 – Vote des taux d’imposition 2023 
Compte-tenu de l’évolution de l’indice des prix à 
la consommation harmonisé sur un an, une 
revalorisation des bases des terrains, des locaux 
d'habitation et industriels à hauteur de 7% est 
prévue en 2023 par l’État. 
Du fait de cette augmentation des valeurs locatives, il a été décidé de maintenir les taux d'imposition 
communaux. 
 
2 – Acquisition local « Bétard » - route de la Forêt 
Le local étant contigu à celui des services techniques municipaux, il a été décidé de l’acquérir. Cet achat 
permettra d’agrandir les locaux techniques. L’acquisition se fera au prix de 116 000 € + frais de notaire. 
 
3 – Travaux salles – avenant au lot désamiantage 
Suite à la découverte d’amiante sur les pignons de la salle de sports, au cours des travaux, un avenant va 
être conclu avec l’entreprise titulaire du marché pour ces travaux complémentaires dont le coût s’élève à 
28 792.65 € HT. 
 

4 – Vote du budget 2023 
Le budget a été adopté à l'unanimité des membres et représentés par un vote à mains levées 
Le total en dépenses et en recettes s'équilibre à : 
1 351 388 € pour la section de fonctionnement 
3 314 191.96 € pour la section d'investissement 
 

5 – Tarifs des salles – Complexe Vendrina 
Les tarifs ont été votés - Voir P. 6 de ce bulletin. 
 

6 – Subvention à l’ADMR 
Conformément à ce qui avait été décidé en 2022, il n’y aura plus de subvention versée à l’ADMR à compter 
de cette année. 
 

7 – Modification temps de travail adjoint administratif 
Olivia a repris les heures de travail à la mairie, suite au départ de Laëtitia. Aussi, son temps de travail, en 
tant qu’adjoint administratif passe de 16h15 à 24h15 hebdomadaires. 
 

8 – Abrogation délibération permis de construire 
Il a été décidé d’abroger la délibération du 5 juillet 2016 qui instaurait l’obligation de dépôt d’un permis de 
démolir dans la zone U du PLU. 
 

9 – Renforcement du réseau électrique au Bignon 
ENEDIS va renforcer le réseau entre le transfo au-dessus du lotissement du Bignon jusqu’à la MARPA. Un 
câble va être posé en passant sur des parcelles communales. Une convention va donc être conclue avec 
ENEDIS. 
 

10 – Renforcement du réseau électrique entre le stade et le Benêt 
ENEDIS va renforcer le réseau entre le transfo du stade et le Benet. Un câble va être posé en passant sur 
des parcelles communales. Une convention va donc être conclue avec ENEDIS. 
 

11 – Règlement intérieur foyer des jeunes et convention de mise à disposition du local 
Un règlement intérieur et une convention de mise à disposition vont être signés entre la commune et le 
Club des Jeunes afin de définir les obligations et devoirs de chacun. 
 

12 – Ecole Marie GODET – Voyage scolaire – demande de subvention 
L’école organise un séjour de 2 jours à Doué-la-Fontaine pour les CM1 et CM2 soit 53 enfants. Il a été 
décidé d’attribuer une aide de 10 €/enfant. 

  Taux 2022 Taux 2023 

Taxe foncier bâti 34.91% 34.91 % 

Taxe foncier non bâti 42.72% 42.72% 

Taxe habitation résidences secondaires / 26.18% 



DEVINETTES DES ENFANTS DU CME 

Monsieur et Madame Miner ont un 
fils. Comment s'appelle-t-il ?  

Élie ( éliminé)  

Que font deux 
brosses à dents le 

14 Juillet ? 

Un feu dentifrice Cécile car c’est silencieux 

Mr et Mme Encieux ont une fille 
comment s’appelle-t-elle ?   

Quel est le fromage 
préféré de              

Brigitte Macron ? 

Le Président 

Comment le veau 
appelle-t-il sa maman ? 

Meuh man 

Un escargot passe devant une limace et lui dit : 
« pas mal la décapotable ! » 

Comment appelle-t-on un 
rat qui en a vraiment marre? 

Un ras le bol 

De la peinture à l'eau  

Quelle peinture peut on 
faire avec un téléphone ? Mr et Mme Airvitmeschaussettes  ont un fils             

comment s’appelle-il?  

Jean Philippe car j’enfile hyper vite mes chaussettes 

Quel est le 
comble pour un 

éléphant ? 

Etre sans 
défense 

Quel basketteur connaît le 
mieux ses leçons ? 

Tony Parker 

Comment appelle-t-on un 
alligator qui enquête ? 

Un Investigator 

Quelle est la ville la plus vieille du monde ? …………………………………………... 

Quelle est la plus intelligente, la blonde, la rousse ou la brune ?...... 

Que font les petites chèvres quand elles s' ennuient ?............................ 

Quel est l'animal qui a le plus de dents ? …………………………………………………  

La petite souris  

Elles bouquinent 

La rousse  

Milan 

Zoé, Marvin, Naëlle, Joris, Alicia, Sacha, Maëlys,  Élise et Mao 
espèrent vous avoir bien divertis !  

Qu'est-ce qui est 
jaune et qui est 

dans l'arbre ? 

La voiture du 
facteur qui a raté  

le virage. 


